

練馬区立光が丘四季の香小学校

学校だより



教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子

HP <http://www.shikinokaori-e.nerima-tky.ed.jp/>

<2月号>

平成30年1月31日

TEL 03-3977-2711

校長 高野 博文

第86号

やさしさ博士

副校長 関根 幸男

インフルエンザの猛威が吹き荒れた1月。2月は、穏やかな日々になることを願います。

さて、授業の様子を見て回っていると、子どもたちから学ぶことがたくさんあります。例えば・・・

体育の時間。感想を発表し合う場面です。ある児童が、友達の発表を聞かないで、砂いじりをしていました。その児童に対して注意する児童がいました。注意を聞かずに砂いじり継続。注意している児童の口調がだんだん強くなり、ついには怒鳴り声に。砂いじりをしていた児童は、涙ぐんで固まってしまいました。担任の先生は、怒鳴り声で気づき、2人に次のような話をしました。注意したことは正しいこと。怒鳴って注意することはやり過ぎなこと。注意されたことは、素直に聞くこと。終わりの挨拶をして解散。しかし、注意された児童は、涙ぐんでその場に立ったままでした。友達なのでしょうか。自分の片付けを終えた児童が駆け寄り、「大丈夫？」と声をかけながら、ゼッケンを脱がしてあげて、たたんであげて、片づけてあげて、一緒に帰って行きました。明るいおしゃべり声が聞こえてきました。見過ごしてしまうくらい何気なくさらっと、思いやりに溢れた行動をしていました。すごい子だなという思いと、ありがたい気持ちで一杯になりました。

国語の時間。調べ学習をしていました。4人グループに2冊の本。つまり2人に1冊。2人の真ん中に本を置いて見るだろうと思ったら、1人の子が独り占め。本を見ることができなくなった子が文句を言おうとすると、グループの他の子が、「いいよ。いいよ。見せてあげて。3人で見よう。」と、ジェスチャーで話し、3人の真ん中に本を置きました。そして、静かな時が流れていきました。(担任は違うグループを指導していたので気が付きません。)独り占めした子を注意して、2人で見るようにすることは当たり前です。しかしそうしないで、「いいよ。いいよ。見せてあげ

て。3人で見よう。」と、ジェスチャーで話した児童。

その児童の寛容さ、判断力、経験知……。きっとそこには子どもなりの深い考えがあったのでしょう。確かに、1分も経たないうちに、独り占めした子は、本を黙って戻しました。

こうしたやさしい行為をできることは、とても価値あることです。子どもたちは、漢字博士、昆虫博士、算数博士など、一人一人が得意なものを持っています。この子たちは「やさしさ」が得意な「やさしさ博士」だと思いました。光が丘四季の香小学校児童全員が、「やさしさ博士」になることを目指してこれからも指導していきます。

行為の意味

宮澤 章二

—あなたの〈こころ〉はどんな形ですか
とひとに聞かれても答えようがない
自分にも他人にも〈こころ〉は見えない
けれどほんとうに見えないのであろうか

確かに〈こころ〉はだれにも見えない
けれど〈こころづかい〉は見えるのだ
それは人に対する積極的な行為だから

同じように胸の中の〈思い〉は見えない
けれど〈思いやり〉はだれにでも見える
それも人に対する積極的な行為なのだから

あたたかい心が あたたかい行為になり
やさしい思いが やさしい行為になるとき
〈心〉も〈思い〉も 初めて美しく生きる
—それは人が人として生きることだ

(詩集 「行為の意味」ごま書房新社より)

1月の学校生活から

○『ユニセフ募金』

代表委員会の呼びかけで、1月13日（土）～16日（火）まで、ユニセフ募金活動を行いました。保護者の皆様の協力もあり、多くの募金が集まりました。大変ありがとうございました。募金総額については、代表委員会の児童が集計し、後日、代表委員会だよりでお知らせいたします。ユニセフを通して、子どもたちの命までをも救う貴重なものになることと思います。



○『校内書き初め展に向けて』

校内書き初め展に向けて、12月、冬休み、そして1月と、練習を重ねてきました。冬休みは、保護者の皆様には、大変お世話になりました。ありがとうございました。お陰様で力作揃いの展示ができました。



○『大縄大会に向けて』

体育委員会が計画し、1月18日（木）、大縄大会を開催する予定でしたが、学級閉鎖や大雪のため、延期となりました。各クラスごとに、3分間で跳ぶ回数を競います。大会に向けて、どのクラスも、休み時間や体育の時間に練習を重ねています。多くの児童が自主的に楽しんで取り組み、新記録が出ると、みんなで喜んでいる姿がとても素敵です。



○『校長先生との会食』

卒業を間近に控えた6年生。思い出の一つとして、4人のグループごとに、校長室で、校長先生と一緒に給食をいただく会食会を行っています。中学校で頑張りたいことや夢を語りながら、楽しいひとときになっています。



○『マスコットの投票』

東京2020オリンピック・パラリンピックのマスコットキャラクターの候補3種類が発表されました。全国の小学生の投票で、どのマスコットになるか決まります。投票は、クラス1票です。本校は15学級なので、15票あります。クラスごとに話し合って、投票しました。さあ、どのマスコットに決まるか、楽しみです。



展覧会テーマ 『つくるよろこび みるよろこび』

2月9・10日は、展覧会です。テーマは、『つくるよろこび みるよろこび』です。ご来場を心よりお待ちしております。

「つくるよろこび」とは

光が丘四季の香小学校の子供たちの作品をじっくりみてみると、その色合い、筆づかい、形などから、その子らしさがキラリと光る表現が伝わります。また、自分の感じたことや思いを形にしようと、様々な材料と向き合いながら試行錯誤する姿が浮かびます。来てくださった方々にも、その子が伝えたい思いや、つくっていくときの楽しさや喜びが伝わるような展覧会を子供たちとつくっていきます。

「みるよろこび」とは

友達や家族、他の学年の子供たちとお互いの作品のよさやおもしろさを感じ取り、伝え合うことが嬉しいと感じられる場をつくっていきます。

2月の行事予定

週	日	曜	行事予定	スマイル
B	1	木		😊
	2	金	安全指導 委員会活動 ノーチャイム週間終	
	3	土		
A	4	日		
	5	月	避難訓練	😊
	6	火		😊
	7	水		😊
	8	木		😊
	9	金	展覧会	
	10	土	学校公開 道徳授業地区公開講座 展覧会 校内書初め展終 学校評議員会	
	11	日	建国記念の日	
	12	月	振替休日	
B	13	火	新1年保護者会14:00	
	14	水	午前授業 火曜時程	😊
	15	木	2年馬頭琴演奏会	😊
	16	金	1年保育園との交流会 3年クラブ見学 クラブ活動	
	17	土		
A	18	日		
	19	月		😊
	20	火		😊

週	日	曜	行事予定	スマイル
A	21	水	お誕生日給食	😊
	22	木	6年生を送る会 お別れ会食会・遊び	😊
	23	金	クラブ活動	
	24	土		
B	25	日		
	26	月	5・6年保護者会	😊
	27	火	6年感謝の会	😊
	28	水		😊

3月初旬の予定

B	1	木	1・2年保護者会	😊
	2	金	避難訓練 安全指導 委員会活動	
	3	土		
A	4	日		
	5	月	清掃週間始 3・4年保護者会	😊
	6	火		😊
	7	水		😊
	8	木		😊
	9	金	清掃週間終	
	10	土		
	11	日		
B	12	月		



2月の生活目標

寒さに負けないからだをつくろう
(元気にあいさつしよう)

低学年

- ・天気の良い日は、外で体を動かそう。
- ・手洗い、うがいをしっかりしよう。

中学年

- ・たくさんの友達と外で楽しく遊ぼう。
- ・手洗い、うがいをしっかりしよう。

高学年

- ・自分から進んで体を鍛えよう。
- ・健康について考え行動しよう。